

# COMMUNIQUÉ DE PRESSE

JEUDI 05 DÉCEMBRE 2024

**Tête de réseau associative sur la Région Hauts-de-France, le Mouvement associatif est le porte-voix des associations en région. Il rassemble, fait connaître, défend et valorise les acteurs de la vie associative et fait reconnaître le monde associatif comme un corps intermédiaire à part entière. Avec ses adhérents, il représente plus de la moitié des associations régionales.**

À l'occasion de la Journée mondiale du bénévolat, célébrée chaque 5 décembre, Le Mouvement associatif Hauts-de-France souhaite rappeler l'importance fondamentale de l'engagement bénévole pour la société. Les Hauts-de-France comptent plus de 1 million de bénévoles engagés dans des associations qui œuvrent au quotidien auprès de tous les publics, au service de l'intérêt général. La reconnaissance de leur engagement ne peut plus se limiter aux mots. Il est temps d'agir concrètement pour soutenir durablement ce pilier de notre société.

## Un engagement précieux, mais fragilisé

Les associations, dont 85%\* sont uniquement composées de bénévoles, font face à des défis sans précédent. Si le bénévolat reste un puissant moteur d'initiatives citoyennes, les structures qui le soutiennent sont aujourd'hui mises en danger par une baisse inquiétante des financements publics. Dans un contexte où l'inflation a fortement impacté les associations et les publics qu'elles accueillent, le projet de loi de finances 2025 annonce des coupes budgétaires majeures. Alors que les crises, qu'elles soient sanitaires, climatiques ou sociales, mettent en lumière le rôle crucial du tissu associatif, cette précarisation menace directement la capacité des associations à remplir leurs missions culturelles, sociales, sportives, environnementales ou encore de solidarité... Sans financements adaptés et sans reconnaissance institutionnelle forte, le risque de voir se déliter rapidement le tissu associatif de nos territoires existe.

## Un enjeu démocratique majeur

La baisse des soutiens publics au monde associatif n'est pas seulement une question budgétaire : elle représente un enjeu de démocratie et de cohésion sociale. Les associations sont un espace d'expression et d'engagement qui favorise le débat, la participation citoyenne, la défense des droits fondamentaux et la construction d'une société plus inclusive et solidaire.

Facteur de bien être, l'engagement associatif répond à l'aspiration des citoyens et citoyennes de bien vivre ensemble, de mettre en œuvre, concrètement, un esprit d'entraide et de partage. Répondre aux besoins des associations et soutenir l'engagement bénévole c'est aussi répondre à la crise démocratique et sociale que nous traversons.

## Le Mouvement associatif Hauts-de-France appelle à un plan de soutien de la vie associative

En ce 5 décembre, le Mouvement associatif Hauts-de-France demande un engagement fort des pouvoirs publics pour inverser cette tendance. Nous appelons à un plan national de soutien au secteur associatif, incluant une juste prise en compte des besoins financiers des associations, la simplification des démarches administratives, et une reconnaissance pleine et entière de la contribution économique et sociétale des bénévoles.

Nous invitons l'ensemble des acteurs, publics comme privés, à prendre conscience de la richesse inestimable que représente l'engagement bénévole, et à s'engager résolument aux côtés des associations qui en sont le socle.

**Durant la semaine du 5 décembre, Le Mouvement associatif HdF organise différents rendez-vous dédiés à l'engagement. [En savoir plus ICI](#)**

\* Chiffres de l'INSEE